



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE MARZO DE 1785.

Petersburgo 28 de Enero.

El Ministro de Prusia comunicó ántes de ayer al Vice-Canciller y al Consejero íntimo Condes de Osterman y Bosborodkoy el contenido de unos pliegos que habia recibido últimamente de su Corte, y aseguran ser relativos á la negociacion sobre el Tratado de cambio de la Baviera: añadiéndose haberse hecho igual notificacion por orden de la Zarina á las Cortes de Versálles y Berlin; la primera de las cuales respondió que semejante convenio era contrario á los intereses de los Príncipes del Imperio, particularmente á los herederos presuntivos del Elector.

Por una Ordenanza Imperial se ha extendido la franquicia de derechos otorgada ántes sobre los frutos ó producciones del territorio de Polonia confinante con los Gobiernos de la Rusia pequeña y de la Blanca, y posteriormente á los de las fronteras del Gobierno de Catari-nowslaw, á los frutos de los vasallos Rusos residentes en el Gobierno de Wiburgo comarcano á la Finlandia Sueca, para fomentar su comercio con aquel pais.

Al mismo tiempo ha salido otra Ordenanza de la Zarina con fecha de 18 de Diciembre del año próximo pasado compuesta de 6 artículos, dirigidos todos á precaver los inconvenientes y obviar los abusos que se notaban de resultas de la introduccion de los aguardientes de Francia en el Imperio Ruso, estimulando al mismo tiempo á los habitantes de nuestras Provincias meridionales al establecimiento de fábricas de aquel licor.

Copenhague 29 de Enero.

El Rey ha permitido hasta Junio venidero la entrada de trigo en Noruega, así del que venga en embarcaciones extranjeras como nacionales, acordando tambien que solo pague muy cortos derechos el que se lleve á las Provincias meridionales, y ninguno el que se envíe á las septentrionales; pero desde dicha época no podrá introducirse este género sino en baxeles del pais.

El año último entraron aquí 2 embarcaciones procedentes de Canton, puerto de China, 8 de la India, y 43 de las Indias Occidentales.

Be-

Berlin 3 de Febrero.

Ha prohibido el Rey sopena de 50 ducados de multa el correr con demasiada rapidez en coche ó á caballo por las calles de esta Capital.

Habiendo aprobado S. M. el plan de edificios que se han de construir aquí este año, con la asignacion de los caudales correspondientes, se labrarán 24 casas nuevas, 2 puentes sobre el Sprea, y un ala en el edificio de la Caridad Real.

El Asesor buckling, que fue á Inglaterra para exâminar el mecanismo de las bombas de fuego de Mr. Bosten, no solo ha descubierto el secreto sino que las ha perfeccionado, y trabaja en el día para establecer una máquina de esta clase en cierta mina de Burgoerner, Condado de Mansfeld. Los tubos que le han de servir se fabricarán en la fundicion de Berlín. La bomba vaciará 18 veces cada minuto, despidiendo en cada una 3 pies cúbicos de agua. Su fuerza será igual á la de 108 caballos. Concluida la obra está su autor en publicar una descripcion acompañada con diseños.

Francfort 8 de Febrero.

De 12 años á esta parte va siempre en aumento progresivo la poblacion de Silesia; pues siendo así que en 1772 no pasaba de 1,306,452 almas, en el último subia á 1,438,955. Segun el autor de este cálculo, la de Suecia que el año de 52 se regulaba en 2,215,639 personas, creció en los 30 años que mediaron hasta fines del de 81 una quinta parte, que viene á ser 551,361 almas. El propio escritor valúa las rentas de aquella Corona en 6 millones de *rixdalers*; y supone su Ejército de tierra compuesto de 47,500 hombres.

Viena 6 de Febrero.

La semana pasada recibió nuestro Ministerio cartas de Constantinopla de 10 del mes antecedente, y entre ellas pliegos importantes del Baron de Herbert, Internuncio de S. M. I. en aquella Corte. Aunque nada se trasluce de ellos aseguran las cartas particulares que la demarcacion de límites entre los dominios Otomanos y Austriacos sufre aun muchas dificultades, atribuyéndose estas en parte á las vivas diligencias de un agente desconocido pero formidable que inspira al Divan sentimientos de enemistad y recelo contra la Casa de Austria. De ahí ha resultado cierta declaracion del Ministerio Turco sobre que de ningun modo accederá á las pretensiones del Emperador; y que sin embargo de hallarse la Puerta pronta á hacer un arreglo absoluto en orden á todas las respectivas fronteras, no alcanza razones que la obliguen á sacrificar Provincias enteras que la pertenecen irrefragablemente.

Refieren los mismos avisos que en Constantinopla estaba el Baxá de Albania muy sindicado de aspirar á la independenciam, tener para ello tramada negociacion con la República de Venecia, y haberle esta enviado 2 baxeles con municiones de guerra que se suponen llegadas yá al Golfo de Drino: finalmente que el Divan tomaba vigorosas medidas para ahogar en su cuna esta sublevacion, cuyas consecuencias serian muy perniciosas.

Nues-

Nuestro Ministro en Varsovia ha dado á la Secretaría de Estado un aviso concebido en estos términos.

„Existe aquí una Alemana casada con un Oficial Ruso é íntima amiga de cierto Ingles, á quien confió que un Ayudante y un Ayuda de cámara del Rey la habian persuadido, prometiendola 20 ducados y pension anual de 500, á dar veneno al Príncipe Zarstoriski, Capitán de las Guardias nobles Polacas del Emperador. Avisóselo el Ingles á dicho Príncipe, que se hallaba á la sazón en Varsovia, y habiendo pasado inmediatamente á casa de la muger á hacer las averiguaciones convenientes, le pidió esta volviera á la noche, ó enviara persona de su confianza, á quien ella encerraria en un quarto inmediato de donde pudiese oír la conversacion de los cómplices, que debian venir á tomar entonces las últimas medidas. No acudió el Príncipe en persona, pero envió en su lugar al Conde Potocky. Habiendo el Ayudante faltado á la cita por tener que acompañar aquella noche á S. M. Polaca al teatro, solo asistió el Ayuda de cámara, cuyos discursos oyó Potocky, y cerciorado por ellos del hecho, tomó sus precauciones para asegurarle allí mismo; pero como era Staroste por su nacimiento no se le podia arrestar á viva fuerza, sin dar ántes cuenta al Rey, que envió un piquete de su guardia á buscarle. Ahora se están haciendo vivísimas pesquisas para descubrir el origen y motivo de este atentado.“

Lóndres 18 de Febrero.

El Rey, en calidad de Elector de Hanóver, ha nombrado á su hijo el Obispo de Osnabrugh por uno de los Ministros de la Regencia de aquel Electorado, de cuyo empléo tomó posesion S. A. R. el dia de Año nuevo.

El 15 de madrugada llegó aquí el Duque de Chártres, que viaja *incógnito* baxo el título de Conde de Joinville, y fué presentado al día siguiente á S. M. por el Embaxador de Francia.

Por la embarcacion denominada el Pescador del Rey recién vuelta de Argel (donde fué á llevar pliegos al Cónsul Ingles) sabemos que los Argelinos trabajan con mucha actividad en fortificar la plaza, y ponerse en estado de resistir al nuevo ataque que temen este año, y que el Dey ha hecho armar últimamente 5 fragatas nuevas nada inferiores en porte y fuerzas á las de las Potencias Européas.

No ofrecen cosa particular las sesiones tenidas hasta ahora por los Parlamentos Británico é Hibernico. En la junta de subsidios del nuestro, presidida por Milor Graham, pidió el Ministro de Guerra 18,053 hombres efectivos, incluso 2830 inválidos para el servicio de la Gran Bretaña en el año presente; y obtuvo se le concedieran 655,963 libras esterlinas para la paga y manutencion de estas tropas, como asimismo 222,021 para los gastos de las guarniciones. El Lord North insta mucho en la Cámara baxa de los Comunes de Inglaterra sobre que se presenten estados ó cuentas individuales de todos los géneros introducidos y extraidos por medio del comercio entre Irlanda é Inglaterra desde prin-

principios del año de 79 hasta fines del penúltimo de 83.

La junta general de los Directores de la Compañía oriental, celebrada ayer, eligió para Gobernador General de Bengala á Milor Maccartney, como el sugeto mas á propósito para el desempeño de aquel importante empleo; y aunque los parciales de Mr. Hastings se opusieron á este nombramiento, no pudieron lograr se retratase, ántes se ha pasado ya el oficio correspondiente al Ministerio para que lo apruebe S. M. y se expidan las patentes al electo.

El estado crítico del gobierno de nuestras posesiones en la India, y la conducta de sus empleados en su manejo ocasionan vivos debates en las juntas parlamentarias, cuyos individuos están citados para concurrir sin falta, y sopena de arresto, al Parlamento pleno que debe celebrarse en 1.º de Marzo, usándose de esta severidad por haber faltado ya á otras citas anteriores.

Haya 21 de Febrero.

El Marques de Verac, Embaxador de Francia, tiene freqüentes conferencias con nuestros Ministros.

Cada vez se ve aquí mas firmemente que las tropas enviadas por el Emperador á los Países-Baxos no vienen con fin de invadir ni acometer los territorios de la República.

Segun las últimas respuestas que han dado SS. AA. PP. á la Corte de Francia se les cree resueltos á enviar una Embaxada á S. M. I., con ánimo de que se instauren las negociaciones interrumpidas.

Se discurre que el Conde de Maillebois haya salido ya de Francia embarcándose para Inglaterra á donde pasará un navio Holandes para traerlo aquí. De esta manera evitará el paso por el territorio Imperial.

El mismo General ha recibido una carta del Rey de Prusia, gran apreciador de los talentos militares, en que hace su elogio, felicitando á los Holandeses por su acierto en haberle escogido para mandar el Ejército. Aunque hasta ahora no trae mas que el grado de Teniente General, apénas llegué no tardará en ser elevado al de Feld-Mariscal. Trabájase en formarle su Legion, para la qual no faltará gente. Lo embarazoso será encontrar caballos por la dificultad que hay en hacerlos pasar al territorio de Holanda á causa de hallarse todas las fronteras guarnecidas de tropas Imperiales.

Versálles 23 de Febrero.

Ayer tuvo el Príncipe Bariatinsky, Ministro Plenipotenciario de la Emperatriz de Rusia cerca del Rey, audiencia particular para despedirse de S. M., á la qual se siguió la de presentacion, y entrega de credenciales de su sucesor Mr. Simolin.

Paris 22 de Febrero.

Nuestro Arzobispo se queja en un Edicto que ha publicado á principios de Quaresma de la multitud de espectáculos, y de que se esté haciendo una nueva edicion de las obras de Voltaire.

La Academia de Ciencias ha recibido noticia de las observaciones hechas en Basora y aun en el Golfo Pérsico hasta el 13 de Setiem-

tiembre por Mr. Beauchamp, Vicario General de Babilonia, quien baxó de Bagdad á Basora por el Eufrates, y proyecta volver á subir por el Tigris para exâminar bien el curso de estos dos rios. Despues espera llegar hasta el mar Caspio á fin de determinar la posicion de su parte meridional, tocante á la qual hay cerca de 150 leguas de incertidumbre, como se ve en las reciénpublicadas Memorias de la Academia correspondientes al año de 81. El referido observador halla que Basora está en latitud de 30 grados 15 minutos, y en longitud de 45 grados al Oriente de Paris: que la marea sube allí como 4 pies y $\frac{1}{2}$, y dura cosa de 2 horas, que en el iman se nota una declinacion de 8 grados 36 minutos, y que el barómetro señala 27 pulgadas 10 lineas. Tambien observó el termómetro en 36 y aun 37 grados; reconociendo que quando no pasa de 32 hay allí el mismo temple que se siente en Paris quando dicho instrumento está á los 20 grados.

Turin: 12 de Febrero.

Acaban de completarse por orden de esta Corte todos los Regimientos así de Infantería como de Caballería de nuestro Ejército. Actualmente se pasa revista en los arsenales y á la Artillería; y poco hace entró en Nisa una embarcacion cargada de salitre por cuenta del Gobierno.

Valencia: 27 de Febrero.

En la huerta de esta Ciudad, partido de Arrancapinos, en una posesion propia de los Marqueses de S. Joseph, cultivada por Luis Zerezo y Teresa Brull consortes, observó esta en 6 de Julio de 1784 como se habian avivado de 3 á 4 docenas de gusanos de seda en uno de los lienzos sobre que habia estado extendida la labor nueva, que pocos dias ántes habian depositado los gusanos de este año, y que no se habia mojado como regularmente se hace para conservarla. Prendada la labradora de sus insectos, y pareciéndola los podria criar les suministró hojas de morera la mas tierna que pudo escoger, y desde luego se asieron á ella y empezaron á criarse muy bien. Animada del suceso ya les dió la segunda hoja endurecida, qual le presentaban las moreras de su campo; pero tomando indiferentemente ya de una, ya de otra sin fixarse á uno ó dos árboles, hicieron los gusanos su carrera con tanta rapidez y felicidad que á los 15 dias tuvieron sus quatro dormidas; al 21 hacian todos su capullo, y entre el 24 y el 25 se habia concluido toda la fábrica admirable de este utilísimo insecto; cuya operacion en el tiempo regular de 1.^a cosecha de primavera necesita el espacio de 40 dias. Ademas de esta ventaja consiguió dos de mucha monta la industriosa labradora, es á saber que solo dexaron de hacer su capullo uno ó dos de los que puso en cria, y que estos capullos de segunda cria han salido muy finos, sólidos y cargados de seda, habiendo quedado la mayor parte de color blanco.

Este hecho persuade la faciidad y ventajas de una segunda cosecha de seda, desvaneciéndose casi á su vista todos los inconvenientes

tes que pudieran objetarse contra esta operacion. 1.^o Es facil entender que siendo la simiente del gusano un verdadero huevo, se avivará á nuestro arbitrio preservándola del agua y ayre, y fomentándola con un calor continuado y competente, como en el caso referido; porque habiéndose ocultado de la vista de la labradora, no la bañó, como suele hacerse, para separarla del lienzo, sino quedó en un pliegue muy resguardada del ayre. 2.^o Nadie puede dudar que la segunda hoja sin embargo de estar endurecida es pábulo proporcionado para la cria del gusano, y en nada embaraza á la fábrica y peso del capullo, como se observa en el suceso de Arrancapinos, donde á excepcion de uno ó dos todos los gusanos fabricaron su capullo en nada inferior, sino mejor que los de primera cosecha en todas sus calidades. 3.^o Es muy palpable la ventaja de concluirse la 2.^a cria en el término de 21 dias, quando la 1.^a se extiende á los 40, reduciéndose el círculo de esta operacion arriesgada casi á la mitad del tiempo, lo qual nace del mayor calor de la estacion en la 2.^a época, que debe caer en Julio. siendo la otra en Marzo, Abril y Mayo. De aquí resultan tres ventajas. La una es que comprendiendo esta estacion al mes de Julio será el tiempo mas igual y constante, y ménos expuesta á mortandad ó enfermedades la delicadeza de estos insectos, quiere decir, que será mas segura la cosecha. 2.^a que siendo en ménos dias comerán ménos, y se gastará ménos hoja para igual cosecha. 3.^a que abreviándose los dias de esta época con ménos trábajo y á ménos coste beneficiarán los labradores su nuevo producto. Solo resta por averiguar la pérdida que acaso tendrán las moreras por este segundo despojo, pues en esta hipótesi se vestirán tres veces; consumiéndose mucha copia de sabia ó xugo para esta repeticion de hoja; de que puede recelarse se desustancien algun tanto. Como la Brull no tuvo precaucion de coger la 2.^a hoja de una morera hasta despojarla, sino tomó un puñado de una y otro de otra, se necesitan nuevos experimentos capaces de descubrirnos esta pretendida pérdida, y calcular qual sea, comparada con la ganancia. En tanto que las repetidas observaciones ponen en claro este único punto, debe tenerse presente que las moreras son árboles abundantísimos en sabia, como se reconoce por el mucho humor sobrante que destilan, y por el agua y humedad que chupan. En este concepto se puede congeturar que no desmerecerán en la 3.^a sabia de hoja. Conduce á lo mismo el ser árboles que por la mayor parte no dán fruto alguno, y por consiguiente empleando todo su vigor y xugo en renovar la hoja, poco se perjudicará, aunque repitan una vez mas esta produccion. Tenemos otra experiencia en este Reyno muy análoga á la de que tratamos, en la poda de moreras que se practica cada 3 años, y de un modo tan destructivo que apenas se dexa mas que los troncos. Sin embargo los árboles sufren estos cortes tremendos y arrojan sus renuevos con la mayor lozanía, debiendo proveerse no solo de nuevas hojas sino de nuevo ramage. Esto hace congeturar con graves fundamentos que poco ó nada padecerán

rán las moreras brotando para 3.^a hoja si se las sujeta á 2.^a cosecha; y aun dicha pérdida sería reparable dando á estos árboles mayor cultivo y mas abonos.

Cádiz 1.^o de Marzo.

En la tarde de hoy entró en este puerto la fragata de guerra Sta. Paula, procedente del Callao de Lima con escala en el Janeyro á donde arribó con el navio Peruano. Conduce para S. M. 35,505 pesos, 404 arrobas de cascarilla, 32 de calaguala y 1 caxoncito de monedas de plata y oro; y por cuenta de particulares 1,023,749 pesos, 2776 quintales de cobre, 1938 arrobas de cascarilla y 946 de cacao. Su total importe asciende á 22,727,092 rs.

Madrid 11 de Marzo.

El Rey se ha servido nombrar Sub-Brigadier de la Compañía Flamenca de Reales Guardias de Corps al Cadete de ella D. Joseph Iduri.

Tambien ha ascendido en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona á primer Teniente de Fusileros al 2.^o de Granaderos D. Francisco Duchatelet; y ha provisto la Tenencia Coronela del de Infantería Suizo de Krutter en el Comandante graduado de Teniente Coronel D. Francisco Schwallier; la Sargentía mayor del de Galicia en el Capitan de Granaderos D. Felipe de Yriarte; la del de Victoria en el Capitan con grado de Teniente Coronel D. Francisco Velasco; la del Batallon de Voluntarios de Aragon en el Capitan D. Lorenzo O-Kelly; la del de Bruxélas en el Capitan D. Antonio Russy, y la del de Suizos de Betschart en el Capitan D. Domingo Betschart: Compañías en el Regimiento de Infantería de Navarra á los Tenientes de Granaderos D. Francisco Estevez y D. Damian de Bolibar, que está graduado de Capitan. Asimismo ha conferido S. M. la Tenencia Coronela del de Dragones de la Reyna al Coronel graduado y Comandante de Esquadron del de Pavia D. Manuel Francisco de Arizcun; y el empleo de Comandante de Esquadron en el del Rey al Capitan D. Joseph Velez, que está graduado tambien de Coronel.

Igualmente en consideracion al mérito y servicios que contraxeron los Oficiales del Real Cuerpo de Artillería en la última expedicion contra el puerto de Argel encargados del mando de las lanchas obuseras, se ha servido S. M. conceder al Capitan, graduado de Teniente Coronel D. Andres Aznar el grado de Coronel: al Capitan D. Alfonso Cabrera el de Teniente Coronel: á los Tenientes graduados de Capitan D. Antonio Guillelmi y D. Martin Garcia Loigorri sueldo de Capitanes de Infantería; y á los Tenientes D. Antonio Balaguer, D. Juan del Rio Espina y D. Ignacio Muñoz de S. Clemente el grado de Capitanes.

Tambien ha ascendido á Capitanes del referido Real Cuerpo de Artillería al Ayudante, graduado de Teniente Coronel, D. Luis Soprani, y al Teniente D. Isidoro Gomez, que lo está de Capitan.

Ultimamente ha conferido S. M. el Gobierno de la fortaleza de Cod de Ladrones al Capitan D. Joseph de Castro y Correa, Gobernador del

del Castillo del Iguer; y el del fuerte de Torremolinos á D. Gerónimo Rengel, Teniente Coronel agregado á la Plaza de Málaga.

La Real Compañía Guipuzcoana de Caracas acordó en las sesiones de su junta general celebradas en el mes de Julio último que una junta de comision, compuesta de accionistas suyos é individuos de otros cuerpos, arreglase un plan para unir el comercio del Asia con el de América, incorporando la Compañía de Caracas con la nueva admitida para Filipinas; encargándola asimismo acordase con el Ministerio el referido plan, y que mereciendo la aprobacion del Rey se volviese á continuar la misma junta general á fin de que enterada se procediese á la execucion. En cumplimiento de dicho acuerdo, S. M. ha mandado convocar para el dia 22 del presente á las 9 de la mañana en las casas de la misma Compañía todos aquellos Vocales á efecto de que concurran á terminar dicha junta general; en la inteligencia de que desde el dia 14 del corriente quedará depositado en la Secretaría de la Compañía un análisis de este plan para que los interesados logren anticipadamente la instruccion competente, y puedan deliberar con todo conocimiento en la materia.

Don Fernando Llop con permiso del Consejo hace fagotes, baxones de tres piezas y de una, flautas regulares, traveseras y de seis llaves, obueses, clarinetes, pífanos, y piezas sueltas para dichos instrumentos. Vive calle de los Jardines casa num. 54.

Reflexiones christianas sobre las grandes verdades de la fé, y sobre los principales Mysterios de la Pasion de nuestro Sr. Jesu-Christo: por el P. Joseph Francisco de Isla. Véndese en Madrid en casa de Pasqual Lopez red de S. Luis, en la de Ramon Garcia calle de Atocha esquina á la Aduana vieja, en Valladolid en el Convento de Trinitarios Calzados, y en Toledo en casa de D. Diego Martinez Romero, Mercader.

Continuacion de las Cartas del Papa Clemente XIV, y varios discursos de dicho Sumo Pontífice, con otros diferentes escritos concernientes á la vida y virtudes del mismo, traducidas del Latin é Italiano al Frances por el Marques de Caracciolo, y al Castellano por D. Francisco Mariano Nipho. Tomo 4.º y 5.º Se hallarán en la Librería de Correa frente á S. Felipe el Real.

Elogio de Benediño XIV por el Marques Carracciolo, con un suplemento de lo omitido, y una razon de todas las obras del mismo Pontífice. = Sus dos Encyclicas á los Prelados, sobre la ensenanza de la doctrina christiana. = Dos Discursos del Abad Fleuri, uno sobre el modo de predicar, y otro sobre el estilo y eloquencia de la Sagrada Escritura. = Meditaciones sobre las Indulgencias y Jubileos, por el Sr. Bosuet: obras todas traducidas por Don Joachín Móles. Se hallarán en casa de Blanques calle de las Carretas.

Estampa fina en quartilla de marca, que representa el verdadero retrato del V. P. Mtro. Fr. Luis de Granada á los 80 años, copiada de un quadro original que hay en el Real Convento de Ntra. Sra. de Atocha, y grabada por D. Juan Rodriguez, pensionado de la Real Academia de S. Fernando. Se hallará en las Porterías de dicho Convento y del de Sto. Tomas. Su precio real y medio.